
※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 本市の個人情報の取扱いについて（永野裕夫議員による個人情報の不正な取扱いに関わって）
○市職員等の個人情報漏えいに関して
○市民の声に関して
○市の個人情報の取扱いに関して
○事務分掌表に関して
○市個人情報保護条例に関して
○市の対応に関して
○永野前議長に個人情報を渡したことに関して
○「質問の答えになっていない」ことに関して
○市の責務に関して

1 幡陽小学校統合問題について
○実施プランの概要
○サポート体制
○受入体制
○イジメや不登校対策
○統合後の校舎活用
○地元との交流

2 高齢者介護問題について
○地域包括支援センターの運営
○人材確保
○これからの課題
○高齢者福祉計画・介護保険事業計画について

3 特別養護老人ホームしおさいについて
○これからの運営
○面会室の設置
○コロナ対策支援金

4 食育について
○本市の取組
○有機農業の現状
○給食に無農薬米の導入

質　　問　　内　　容

10時頃

特別養護老人ホーム
し お さ い 園 長

副 市 長

こ ど も 未 来 課 長
農 林 水 産 課 長
教 育 長

11時頃

総 務 課 長

危 機 管 理 課 長

議 会 事 務 局 長

副 市 長

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

健 康 推 進 課 長

総 務 課 長

副 市 長
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８番

岡本　詠　君

（一問一答）

月3月13日
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６番

吉村　政朗 君

（一問一答）



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 学童保育に関わって
○障害児退所の経過と来年度の見通し
〇障害児の受入について
○今後の対応・対策

2 会計年度任用職員制度に関わって
○本市の会計年度任用職員の状況
○賃金について
○雇用について
○市独自の制度の運用を

3 今ノ山風力発電施設建設計画に関わって
○市「意見書」（県知事へ提出）の概要
○住民の思いと事業者の姿勢
○「意見書」の周知と具体化

1 地域運動部活動推進事業について
○実施状況について
○他市町村の状況について
○高知県教育委員会の方針について
○今後の展開について

2 ゼロカーボンシティ宣言について
○「ゼロカーボンシティ宣言」表明に至った経過について
○表明している自治体数について
○「ゼロカーボンシティ宣言」「カーボンニュートラル」とは
○地球温暖化の原因について
○これまでどのような温暖化（ＣＯ２削減）対策を講じてきたか

○２０５０年カーボンニュートラルに向けた取組は

3 足摺岬展望施設について
○概要について
○地元との協議について
○天狗の鼻周辺整備について

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

副 市 長

市 民 課 長

13時頃

生 涯 学 習 課 長

教 育 長
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１０番

前田　晃　君

（一問一答）

3月13日 月

3月14日 火 10時頃

総 務 課 長

副 市 長

観 光 商 工 課 長

市 民 課 長

副 市 長

３番

弘田　条　君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 マリンイノベーションについて
○高知県マリンイノベーションについて
○ＮＡＢＲＡＳ（なぶらす）について
○マリンイノベーションの漁業への期待について
○今後の取組と展望について

2 児童手当について
○児童手当の仕組みについて
○土佐清水市の支給状況について

3 電気・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金について
○対象者の状況について
○受給率の状況について
○価格高騰緊急支援給付金の今後の給付について

4 女性の人権について
○暮らしの中のジェンダーを考えようについて
○ジェンダー平等の実現への問題点について
○ジェンダー平等の目的は何かについて
○とさしみず男女共同参画推進プラン作成を
○人権を尊重する社会づくりについて今後の施策について

1 土佐清水ジオパーク活動の振り返りと今後の動きについて
○ジオパーク活動が始まっての市民の変化
○ジオパーク推進協議会がどんな役割を果たしたか
○竜串ビジターセンターが出来て２年、成果は
○国立公園とジオパーク活動の違いと特徴
○ジオパーク活動で主に活動している団体らは
○市民の「民間力」をもっと生かす方法は
○これからのジオパーク活動で目指すべき姿は

2 清水高校の魅力化とまちの活性化について
○清水中・高校の過去５年の生徒数と進学率を聞く
○中高一貫教育を振り返って
○ジョン万次郎を核とした一貫性のある学習プログラムについて聞く
○令和６年秋に移転する清水高校に対して行う取組を聞く
○短期留学への補助や、寮の整備が検討出来ないか？
○清水高校の魅力化について問う

国 立 公 園 * ジ オ
パ ー ク 推 進 課 長

副 市 長
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火3月14日

11時頃

13時頃

福 祉 事 務 所 長

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

５番

山崎　誠一 君

（一問一答）

１番

新谷　英生　君

（一問一答）

農 林 水 産 課 長

じ ん け ん 課 長

副 市 長

福 祉 事 務 所 長

3



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 南海トラフ地震の備えについて
○ハザードマップについて
○避難場所について
○防災無線の設置について

2 ドッグラン設置について
○市街地へのドッグラン設置について
○構造予定図について
○利用者のルールについて
○管理者について

3 清水中学校の複数担任制について
○複数担任制を導入した経緯について
○学校側と保護者（生徒）との説明会について
○５人の担任と生徒との関係性について
○コロナ禍においての学校生活について

1 子供の発達障がいについて
○発達障がいとは
○本市の発達障がいの子供の状況は
○発達障がいの子供に対する支援・取組について

2 グリーンライフ・ポイント制度の導入について
○地域のグリーントランスフォーメーション（ＧＸ）について
○市民のライフスタイルの転換に対する取組について
○グリーンライフ・ポイント制度を導入し、環境に対する気運を高めることが大事であると思
うが市の見解は

危 機 管 理 課 長

こ ど も 未 来 課 長

まちづくり対策課長
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3月15日 水

２番

形岡　弘士　君

（一問一答）

10時頃

11時頃

７番

作田　喜秋　君

（一問一答）

こ ど も 未 来 課 長

市 民 課 長

副 市 長

4



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 ふるさと納税について
○本年度の最終実績の予想は
○本年度の取組について
○来年度の目標は
○来年度の取組は
○体制についてこれからのビジョンは

2 南海トラフ地震の対策について
○本年度の耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去、改修、家具転倒防止

対策の各予算及び実績予想は
○件数を達成するためにどんな取組をしたか
○来年度の耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去、改修、家具転倒防止

対策の各予算は
○件数を増やすためにどんな取組をするか

3 本市の移住について
○本年度の移住者の件数と人数の最終予想は
○来年度の移住者の件数と人数の目標は
○増やすためにどんな取組を考えているか
○眠っている空き家を有効に使うためにも補助の周知が必要だがどのような取組をしているか

4 県の朝ドラ効果「４６０万人観光」に乗じての本市の観光対策
○らんまんに合わせての整備の進捗は
○これから予定のハード整備はあるか
○ガイドや清掃などのソフト面は
○竜串方面の展望は　
○本市全体の観光の展望は

４番

武政　健三　君

（一問一答）

観 光 商 工 課 長

危 機 管 理 課 長

観 光 商 工 課 長

13時頃

企 画 財 政 課 長

93月15日 水
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